
 
 

Procès-verbal de l'assemblée générale de Bibliosuisse 2025 

Lundi 05 mai 2025, 10h30 

USI-SUPSI / Campus Est / Sala Polivalente, Via la Santa 1, Lugano 

 

1. Accueil 

La présidente Amélie Vallotton Preisig souhaite la bienvenue aux membres présent·e·s à la 7e 

assemblée générale de Bibliosuisse. Elle remercie l’Università della Svizzera italiana (USI) pour 

son hospitalité, les traducteurs·trices pour leur travail, la Biblioteca Cantonale et l'USI pour les 

visites guidées organisées à l’issue de l'AG, ainsi que toutes les personnes présentes pour leur 

participation. La présidente souligne l'importance de l'assemblée générale : les décisions prises 

dans ce cadre déterminent le travail du comité et du secrétariat pour toute l'année. Elle loue à cet 

égard la collaboration constructive avec les sections et les commissions, dans une atmosphère 

empreinte de respect mutuel.  

Dans son introduction, Amélie Vallotton Preisig souligne le fait que, ces dernières années, la voie 

vers plus de diversité et l'inclusion des minorités semblait aller de soi dans les pays démocratiques, 

mais que l'arrivée au pouvoir du président américain Donald Trump a soudain remis radicalement 

en question ces valeurs. Les effets de ces changements se font également sentir en Europe. Il est 

donc d'autant plus important que les bibliothèques et Bibliosuisse renforcent, rendent visibles et 

défendent leurs valeurs fondamentales de solidarité, d'égalité des chances, de liberté d'opinion et 

d'expression, de diversité et d'inclusion. Bibliosuisse s'y emploie tant dans la représentation de la 

profession à l'extérieur que dans le travail de l'association, par exemple en tenant compte des trois 

langues nationales, en proposant des cours de formation continue, en travaillant avec les membres 

et avec le soutien de la commission Diversité. Mais ce sont les bibliothèques elles-mêmes qui 

apportent la contribution la plus importante dans leur travail quotidien.  

La présidente mentionne les règles statutaires et rappelle que les votes se font à la majorité 

simple. Elle précise que l'invitation à l'assemblée générale a été envoyée dans les délais et que 

l'ordre du jour a aussi été publié dans les délais. Pour les votations, les membres individuel·le·s ont 

droit à une voix, et les membres institutionnels disposent de plusieurs voix proportionnellement à 

leur cotisation annuelle. Une personne ne peut pas représenter plus d'un membre institutionnel. 

Les membres de soutien n'ont pas le droit de vote et ne possèdent ni le droit de vote ni le droit 

d'éligibilité.  

 

Le procès-verbal est rédigé par Adriana Rey (de) et traduit par Sven Vulliamy (fr) et Davide Dosi 

(it). 

 

2. Élection des scrutateurs·trices 

Olivia Fehlmann et Michel Gorin sont proposés et confirmés comme scrutatrice et scrutateur. Il est 

ensuite procédé au recensement des membres présent·e·s selon les catégories, soit : 

 

54 membres individuel·le·s 

  5 membres institutionnels des catégories 1 - 3 

  6 membres institutionnels des catégories 4 - 6 
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  6 membres institutionnels des catégories 7 - 9  

16 membres institutionnels des catégories 10 - 12 

  7 membres institutionnels des catégories 13 - 15 

 

Ensemble, ils totalisent 227 voix. La majorité absolue est donc de 114 voix. 

Addendum : en raison de l'arrivée tardive d'un membre individuel, le total à partir du point 5 de 

l'ordre du jour est de 228 voix, la majorité absolue de 115 voix.  

3. Approbation de l'ordre du jour 

L'assemblée approuve l'ordre du jour. 

4. Procès-verbal de l'assemblée générale du 6 mai 2024 

L'assemblée approuve le procès-verbal de l’assemblée générale de 2024. 

5. Rapport annuel 2024 

Le rapport annuel 2024 a été envoyé aux membres 

 

Les mesures opérationnelles de l'association pour 2024 ont été définies pour la première fois sur la 

base de la stratégie, qui s'est avérée être un instrument très précieux dans ce contexte, comme le 

rapporte Amélie Vallotton Preisig. Presque toutes les mesures pour 2024 ont pu être entièrement 

réalisées, il reste à publier les directives pour les bibliothèques scolaires (le travail est terminé) et à 

finaliser l'analyse des besoins menée par le département de la formation (projet annoncé sur deux 

ans).  

 

Belisario Bertoa, Davide Dosi, Heike Ehrlicher, Felix Hüppi et Amélie Vallotton Preisig décrivent 

ensuite une sélection de projets et d'activités de l'année passée, classés selon les domaines 

d'action définis dans la stratégie. 

a. Domaine d'action n° 1 : Cultiver et développer une association forte 

- Planification financière à moyen terme de l'association (PFM) 

 

Le plan financier à moyen terme est un instrument de planification de l'association qui permet 

une plus grande transparence des recettes, des dépenses et des marges de manœuvre 

financières. Cela doit permettre d'augmenter la capacité stratégique en fixant des priorités 

basées sur des faits et d'assurer la robustesse financière en planifiant à l'avance les réserves 

et les liquidités. Elle doit en outre renforcer la confiance et la participation des membres par 

une implication précoce. Les premiers enseignements tirés du travail avec la PFM montrent 

que les recettes des cotisations suffisent à financer le fonctionnement de base ; elles ne 

permettent toutefois que difficilement de réaliser des initiatives stratégiques de plus grande 

envergure. L'évolution future des recettes dépend de l'évolution du nombre de membres, des 

contributions aux prestations de l'OFC ainsi que du succès des offres de formation, de 

formation continue et du congrès. 

Les aspects suivants ont été identifiés comme leviers : 

Dans le système de cotisation, il existe des options de différenciation pour les membres 

individuel·le·s et institutionnels. Du côté des dépenses, la part des frais généraux pourrait être 

réduite et l'offre en matière de formation initiale et continue pourrait être examinée. Une 

augmentation de la part de financement par des tiers est considérée comme improbable à 

l'heure actuelle (actuellement, la convention de prestations de l'OFC couvre environ 7 à 10 % 

du budget). Sur la base de ces conclusions, les prochaines étapes consistent à modéliser des 

scénarios de recettes et de dépenses pour les années à venir, à institutionnaliser des 

indicateurs de pilotage tels que le taux de coûts fixes ou le taux de couverture par offre de 
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formation, ainsi qu'à établir des priorités et élaborer des propositions de mise en œuvre d'ici le 

quatrième trimestre 2025. 

 

- Étude sur les salaires 2024 

 

L'étude sur les salaires, réalisée pour la première fois en 2024, a pour objectif de créer la 

transparence sur les structures salariales dans notre secteur d’activité. Elle doit fournir une 

base pour des rémunérations équitables et conformes au marché, ouvrir des possibilités de 

benchmarking pour les membres individuel·le·s et institutionnels et renforcer la position de la 

profession dans la perception par le public. L'enquête a été réalisée en coopération avec la 

ZHAW (Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften) entre juin et septembre 2024. 

La participation a été très positive et supérieure à la moyenne par rapport à d'autres études de 

la ZHAW. Lors de la prochaine enquête, nous essayerons d’augmenter le nombre de 

personnes interrogées. Parmi les principales conclusions de l'étude sur les salaires figure 

notamment le fait qu'une formation de base spécifique (CFC Information + Documentation) 

augmente significativement le niveau de salaire. Les formations continues, telles que les CAS 

ou les MAS, donnent également lieu à des avantages salariaux. En outre, l'ancienneté a un 

impact significatif sur le niveau de salaire. Ces conclusions sont présentées en détail dans 

l'Inside Report.  

L'étude sur les salaires fournit une base factuelle pour le développement, la négociation et 

l'appréciation au sein de notre branche. A l'avenir, elle sera réalisée tous les trois ans et fera 

partie intégrante de l'offre aux membres. Il est prévu de développer la base de données en 

termes de convivialité et de possibilités d'évaluation. Les réactions à l'étude sur les salaires 

sont toujours les bienvenues afin de continuer à l’améliorer. 

 

Belisario Bertoa remercie toutes les personnes impliquées - la ZHAW et l'équipe du projet (Dr 

Christian Bucher, Daniel von Felten, Erich Zbinden), les membres institutionnels (catégorie 13 

à 15), de leur soutien financier pour les frais initiaux, ainsi que les membres individuel.le.s et 

institutionnels pour leur participation. 

 

- Conférence de l'association 2024 

 

Conformément aux statuts, la conférence annuelle de l'association réunit les président·e·s et 

délégué·e·s des sections, des commissions et des groupes de travail pour discuter des 

thématiques en lien avec notre l'association et conseiller le comité. En 2024, les 

participant·e·s ont discuté du déroulement et du programme des conférences associatives 

des années à venir et ont décidé que l'événement continuerait à avoir lieu chaque année en 

présentiel, et qu'il durerait désormais toute la journée. Le lieu de rencontre sera normalement 

Berne en raison de sa bonne accessibilité. Le matin, les organes de l'association échangeront 

sur des thèmes d'actualité, des activités ou le programme annuel, tandis que l'après-midi sera 

consacré à un thème prioritaire de nature stratégique, en lien avec l'association ou le comité, 

et sur lequel les organes pourront prendre position et conseiller le comité. De cette manière, 

les mesures stratégiques du comité directeur seront transmises aux comités par le biais de la 

conférence de l'association. Ce nouveau concept, conçu par le département Communication, 

a été appliqué pour la première fois en 2025.  

 

- Commission IA et commission Affaires internationales  

 

En 2024, deux commissions de l'association ont connu d'importants changements.  

 

La commission IA vient d'être créée, car le thème de l'intelligence artificielle prend de plus en 

plus d'importance et influence désormais tous les types de bibliothèques. Le président de la 
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nouvelle commission est le Dr Nobutake Kamiya (Bibliothèque universitaire de Zurich). La 

commission IA travaillera en étroite collaboration avec la commission Éthique et la 

commission Juridique. Nobutake Kamiya représente en outre Bibliosuisse, avec Amélie 

Vallotton Preisig, auprès du Swiss Internet Governance Forum SWISS IGF. 

 

Au sein de la commission Affaires internationales, la présidente de longue date Josephine 

Siegrist a quitté ses fonctions. Amélie Vallotton Preisig la remercie pour le travail accompli. La 

commission est désormais coprésidée par Marie-Catherine Beaulieu et David Tréfás. 

Parallèlement, la commission a repensé et élargi son champ d'action et précisé ses objectifs 

et son mandat, qui comprend essentiellement deux tâches principales : représenter la Suisse 

dans les cercles bibliothéconomiques et lors de débats pertinents au niveau international et, 

inversement, faire connaître les tendances internationales en Suisse. 

 

b. Domaine d'action n° 2 : garantir la formation initiale et promouvoir la formation initiale 

et continue en vue d'une professionnalisation globale des institutions en Suisse 

 

- Congrès DACHS à Saint-Gall 

En février 2024, quatre associations de bibliothèques des pays DACHS (Allemagne, Autriche, 

Suisse et Tyrol du Sud) ont été invitées à la 2e réunion DACHS, à l'Université de Saint-Gall. 

Felix Hüppi remercie Edeltraud Haas, directrice de la bibliothèque universitaire de Saint-Gall 

et coorganisatrice de cette réunion. Il souligne que les discussions sur le personnel et son 

recrutement sont un thème important qui a été abordé lors de la conférence "Moving Libraries 

- Transformations and Potentials" et qui continuera à occuper les responsables de 

bibliothèques à l'avenir. Le 3e congrès DACHS aura lieu en février 2026 en Autriche, à 

nouveau organisé par un comité transnational.  

- Formation continue  

En 2024, Bibliosuisse a proposé au total 41 cours de formation continue en Suisse 

alémanique et en Suisse romande, en présentiel, en ligne ou de manière hybride. 12 cours 

ont dû être annulés faute d'un nombre suffisant de participant·e·s, ce chiffre se situe dans la 

moyenne. Le cours RDA, composé d'un module de base et d'un approfondissement pour les 

bibliothèques publiques et scientifiques, a connu un franc succès. La transmission de 

compétences en matière de description formelle est généralement en baisse, c'est pourquoi 

Bibliosuisse comble une lacune avec cette offre. En revanche, la manifestation GetTogether 

de l'automne 2024 a suscité trop peu d'intérêt. Il s'agit donc d'affiner les thèmes de cette offre 

gratuite pour les membres, et Heike Ehrlicher, directrice du secrétariat général, appelle les 

membres à proposer des thématiques qui les intéressent. Malgré l'annulation de ce 

GetTogether portant sur "Les bibliothèques en tant qu'éléments constitutifs de concepts de 

développement urbain" le thème proposé reste pertinent. Il sera repris lors du prochain Forum 

Bibliothèque + Société (anciennement Forum des bibliothèques), qui mettra l'accent sur la 

question « Quelle est la contribution des bibliothèques au développement social des villes ? » 

 

c. Domaine d'action n° 3 : élaboration des normes, standards et instruments nécessaires  

 

- Standards 

 

Le guide sur la protection des données a été révisé par la présidence de la commission 

Juridique afin de fournir des informations plus équilibrées sur les exigences en matière de 

protection des données et de mettre davantage l'accent sur l'utilisation pratique. Le guide est 

disponible gratuitement en trois langues pour les membres. Heike Ehrlicher remercie 

chaleureusement les deux présidents de la commission juridique pour leur grand engagement.  
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Les nouvelles directives pour les bibliothèques scolaires sont sur le point d'être finalisées. La 

publication a nécessité, outre les deux expertes en tant qu'auteures, le feed-back de multiples 

parties prenantes et l'examen minutieux des versions linguistiques, ce qui explique le retard 

de sa publication. Heike Ehrlicher remercie Adriana Rey pour sa direction avisée du projet. 

Jusqu'à l'année dernière, la présentation thématique des médias (Themenorientierte 

Medienpräsentation – TOM) se basait sur une liste datant de 2010 ; plusieurs termes ne 

correspondaient plus aux exigences actuelles en termes de fonds et de langue. C'est pourquoi 

une solution standardisée a été créée pour la présentation des médias pour enfants et 

adolescents dans le domaine de la fiction. La nouvelle TOM offre un inventaire proche des 

usagèr·e·s, adapté aux genres, non discriminatoire et moderne. Heike Ehrlicher remercie 

vivement la commission Normes pour cela.  

d. Domaine d'action n° 4 : Représentation des valeurs fondamentales de la profession et 

promotion de conditions cadres avantageuses pour les institutions 

 

- L’italien comme langue de l’association - site web en italien 

Bibliosuisse a fait de gros efforts, en particulier l'année dernière, pour introduire l'italien 

comme langue de communication. Le site Internet, les mailings aux membres et les principaux 

instruments de travail sont désormais proposés en trois langues, et le magazine Bibliosuisse 

INFO propose des résumés en italien de certains articles. Davide Dosi remercie le comité et le 

secrétariat, ainsi que les cantons du Tessin et des Grisons pour leur soutien financier. Un 

grand merci en particulier aux membres du comité de la section BAD-SI (Association des 

bibliothécaires, archivistes et documentalistes de la Suisse italienne) qui traduisent 

bénévolement presque tout ce que Bibliosuisse produit. 

- Forum des bibliothèques 2024 

Le troisième Forum des bibliothèques a eu lieu en novembre 2024 à Fribourg. Les objectifs 

principaux de cet événement sont de créer et de maintenir en vie un réseau politique, de faire 

prendre conscience aux élu·e·s des rôles multiples et du potentiel des bibliothèques et de 

favoriser le dialogue entre professionnels, décideurs et décideuses. Le Forum des 

bibliothèques doit s'adapter aux changements politiques et de contenu auxquels les 

bibliothèques sont confrontées et rester dynamique, afin d'être efficace en tant qu'instrument 

de la politique des bibliothèques et de la défense des intérêts de l'association. 

En 2024, deux innovations majeures ont été décidées : 

Le forum aura désormais lieu chaque année et sera davantage axé sur les régions. Ce dernier 

point permet d'une part de se concentrer sur des thèmes et des mandataires d'une région 

donnée, et d'autre part de favoriser une étroite collaboration avec les sections pour 

l'organisation. En 2024, Bibliosuisse a travaillé en étroite collaboration avec Biblioromandie. 

Le thème central du Forum 2024 portait sur la question des conditions structurelles et 

juridiques des bibliothèques ; des représentant·e·s du secteur des bibliothèques et de la 

politique des cantons de Fribourg, Genève et Valais participaient aux échanges. 

Amélie Vallotton Preisig adresse un grand merci à la section et en particulier à Lara Jovignot, 

qui a accueilli le Forum des bibliothèques dans son institution MEMO.  

e. Domaine d’action n° 5 : promotion des échanges, de la créativité et de l'innovation 

 

- Conférence suisse sur la promotion de la lecture 2024  

La Conférence suisse sur la promotion de la lecture 2024, organisée pour la troisième fois par 

Bibliosuisse sur mandat de l'Office fédéral de la culture, était placée sous le thème "L'avenir 

de la bibliothèque et de l'école". Environ 145 personnes ont participé à la conférence à Berne 

; Carine Bachmann (directrice de l'OFC) a prononcé le mot de bienvenue. Outre un discours-
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programme et un regard sur la bibliothèque municipale de Graz en tant que lieu 

d'apprentissage ouvert, 14 sessions participatives ont été organisées par des bibliothèques et 

des institutions proches des bibliothèques. La prochaine conférence sur la promotion de la 

lecture est prévue en mai 2026, le thème principal sera défini prochainement. Les idées 

issues des rangs des membres sont les bienvenues.  
 

- Programmes pour les nouveaux arrivants 

Les programmes Newcomer, très appréciés, ont également été organisés en 2024. Les 

participant·e·s se sont rencontré·e·s au congrès allemand des bibliothèques BiblioCON à 

Hambourg et pour la première fois en France au Congrès de l'ABF à Toulon. 

 

Du point de vue de l'association, les programmes Newcomer ont pour but d’inciter les 

collègues à participer activement à la vie de l'association et d’encourager le recrutement de la 

relève pour différents comités et fonctions. L'incertitude règne toutefois quant à son 

financement futur ; Bibliosuisse s'efforce de trouver des solutions.  

- BiblioWeekend 2024 

498 bibliothèques ont participé au troisième BiblioWeekend et ont proposé un total de 872 

manifestations. Les résultats de l'enquête menée auprès des bibliothèques participantes ont 

été globalement réjouissants : l'évaluation globale a été de 4 sur 5 et près de la moitié des 

personnes interrogées ont indiqué avoir atteint un nouveau public grâce aux manifestations du 

BiblioWeekend. Les critiques les plus fréquentes concernaient d'une part des sujets pratiques 

et administratifs comme le matériel mis à disposition et la procédure d'inscription, et d'autre 

part des aspects stratégiques comme la visibilité de l'événement et le travail médiatique. Sur 

la base de ces remarques, entre autres, le comité national a décidé de prendre des mesures, 

dont certaines ont déjà été mises en œuvre en 2025. D'autres changements entreront en 

vigueur lors du BiblioWeekend 2026, ce qui sera expliqué plus en détail au point 10 de l'ordre 

du jour.  

- BiblioCON Hamburg : Apéro Suisse / Présentation de la stratégie Bibliosuisse  

Le traditionnel Apéro Suisse du congrès allemand des bibliothèques est toujours organisé par 

Bibliosuisse en collaboration avec l'IG WBS (Groupe d’intérêt des bibliothécaires scientifiques 

de Suisse), comme ce fut le cas lors du BiblioCON 2024 à Hambourg. En outre, Heike 

Ehrlicher et Felix Hüppi ont présenté un exposé sur le processus stratégique de Bibliosuisse, 

en mettant l'accent sur l'approche participative.  

Un Apéro Suisse aura également lieu au BiblioCON 2025 à Brême ; pour les quelques places 

restantes, il est possible de s'inscrire via le site Internet de Bibliosuisse.  

f. Retraite 2024  

Lors de sa retraite en novembre 2024 à Soleure, le comité a d'une part dressé le bilan des 

mesures opérationnelles prises en 2024 et d'autre part défini les mesures pour l'année 2025, 

en fonction des cinq domaines d'action. En guise d'introduction, Mikkel Christoffersen, alors 

directeur d'EBLIDA, a présenté un exposé dans lequel il a expliqué comment l'organisation 

faîtière européenne des associations de bibliothèques (EBLIDA) met en œuvre sa stratégie et 

quelles sont les approches suivies en matière de lobbying. Le conseil de Mikkel Christoffersen 

"Being there and showing up" est pris au sérieux par le comité. Heike Ehrlicher souligne que 

l'association doit montrer encore plus clairement le potentiel des bibliothèques afin de 

présenter les intérêts de ses membres. Il s'est avéré à cette occasion que l'adhésion 

(renouvelée) de Bibliosuisse à l'EBLIDA est payante ; il y a de nombreux thèmes communs et 

les échanges sont précieux. 
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Les mesures opérationnelles pour l'année 2025 ont été définies : remaniement conceptuel et 

réalisation du "Forum Bibliothèque et société" (anciennement Forum des bibliothèques), 

création d'une offre exclusive pour les sections afin d'affiner leur profil et de développer leur 

comité, réalisation d'une analyse des besoins en matière de formation et de formation 

continue dans le domaine de l'information et de la documentation, développement d’un 

document donnant une vue d’ensemble des offres de formation de base et continue, révision 

du concept du magazine Bibliosuisse INFO, création d'un guide de présentation aux médias 

(mise à jour des parties AT7 encore pertinentes) par la commission Normes, mise en œuvre 

de la campagne d'image "Weiter wissen" pour les bibliothèques scientifiques (sous la forme 

d'une réutilisation de la campagne allemande existante, adaptée aux conditions suisses).  

Une autre mesure qui a dû être prise et mise en œuvre spontanément en raison de 

circonstances extérieures a été la réalisation de la statistique des bibliothèques à l'aide d'un 

partenaire externe. En confiant le mandat à la ZHAW, Bibliosuisse a trouvé en très peu de 

temps une nouvelle solution qui doit encore être optimisée à certains égards, mais qui est 

globalement très satisfaisante et qui garantit la collecte des données en 2025. Heike Ehrlicher 

remercie tou·te·s les participant·e·s, que ce soit pour leur soutien financier ou l’apport d’idées.  

Heike Ehrlicher remercie en dernier lieu l'ancienne collaboratrice du secrétariat, Salome Arnold, et 

présente sa successeure : Marija Simasek, responsable de la formation continue de Bibliosuisse. 

Aucune question n'est posée sur le rapport annuel. L'assemblée approuve le rapport annuel. 

 

6. Clôture des comptes de Bibliosuisse 2024, rapport de révision, décharge 

Belisario Bertoa, membre du comité et responsable des finances de Bibliosuisse, présente les 

comptes 2024 

 

Belisario Bertoa attire l'attention sur le résultat positif de l'exercice dans le bilan. Il revient sur 

quelques points qui figurent dans le compte de résultats : les recettes nettes ont été légèrement 

supérieures au budget, principalement en raison des recettes de la formation continue, notamment 

du cours RDA, et de l'étude sur les salaires. Les dépenses directes pour la formation continue ont 

été légèrement inférieures au budget, de même que les dépenses de personnel en raison de 

postes temporairement vacants. Les charges administratives ont été nettement inférieures au 

budget, car les commissions et le secrétariat ont travaillé de manière très économique. La baisse 

des dépenses est due à des causes uniques et non à des effets structurels.  

 

Belisario Bertoa présente deux graphiques pour illustrer les recettes et les dépenses de 

l'association. Comme il n'y a pas eu de congrès en 2024, moins de recettes ont été générées que 

lors d'une année de congrès. Il aborde ensuite le thème des projets et montre quelles dépenses 

ont été effectuées en 2024 pour des projets et pour quels projets des provisions ont été anticipées 

- ce dernier point concerne les statistiques des bibliothèques, la nouvelle édition des directives 

pour les bibliothèques publiques, l'analyse des besoins, la révision de l'AT7 et les projets de la 

commission Biblio2030.  

 

Sylvie Béguelin pose une question de compréhension : qu'est-ce que bibliojobs.eu ? Heike 

Ehrlicher répond : il s'agit d'une plateforme en ligne pour le placement d'emplois dans le secteur 

des bibliothèques, à laquelle des organisations des pays DACH participent financièrement, 

chacune dans une mesure limitée et avec le soutien de quelques bibliothèques. Elle est 

particulièrement précieuse pour les bibliothèques scientifiques dans le cadre du recrutement de 

personnel. 

 

Aucune question n'est posée sur les comptes annuels. La présidente remercie Belisario Bertoa, 
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Heike Ehrlicher et Regula Lüscher pour la préparation des comptes annuels et leur soutien lors de 

la révision. 

 

Amélie Vallotton Preisig propose à l'assemblée générale d'accepter les comptes annuels 2024 et 

de donner décharge au comité directeur. 

 

L'assemblée accepte les comptes annuels 2024 et la révision et donne décharge au comité 

directeur. 

 

7. Budget de Bibliosuisse 2026 

Belisario Bertoa explique le budget 2026, qui se réfère en principe aux retours d’expérience des 

années précédentes. Le plan financier à moyen terme propose un nouvel instrument qui permet 

d'établir des prévisions plus précises. 

 

Le budget fait état d'une perte de CHF 35`000, mais on s'attend en réalité à ce que l'exercice 

comptable 2026 soit à nouveau légèrement positif.  

 

Claudia Lienhard pose une question sur le budget : pourquoi un montant plus important que les 

années précédentes a-t-il été budgété pour les relations publiques et la publicité pour l'année 

2026 ? 

Heike Ehrlicher répond : La réflexion sur l'accessibilité électronique du magazine Bibliosuisse 

INFO est à l'origine de l'augmentation des dépenses attendues. Belisario Bertoa ajoute que la 

représentation politique des intérêts doit également être renforcée.  

 

Amélie Vallotton Preisig propose à l'assemblée générale d'approuver le budget 2026. L'assemblée 

approuve le budget 2026. 

 

8. Élection de Pascalia Boutsiouci au comité de Bibliosuisse 

 

Pascalia Boutsiouci, co-directrice des Research Support Services and Acquisitions à l'EPF de 

Zurich, se présente à l'assemblée générale en tant que nouveau membre du comité. Dans son 

bref discours, elle explique que sa candidature est motivée par le fait qu'en tant que représentante 

de l'une des plus grandes bibliothèques de Suisse, elle souhaite apporter ses connaissances sur 

les divers thèmes qui préoccupent le comité et le secteur des bibliothèques et apporter sa 

contribution. Le travail en réseau, notamment avec les bibliothèques publiques, est important pour 

elle.  

 

Aucune question n'est posée à la candidate.  

 

Pascalia Boutsiouci est élue par applaudissements comme nouveau membre du comité.  

 

 

9. Remise du titre de membre d'honneur à Wilfried Lochbühler 

 

L'assemblée confirme par applaudissements la nomination de Wilfried Lochbühler comme 

membre d'honneur de Bibliosuisse.  

 

Gabriela Lüthi rend hommage aux grandes contributions de Wilfried Lochbühler, tant pour le 

monde des bibliothèques que pour notre association. Wilfried Lochbühler exprime à son tour sa 

reconnaissance par un bref discours et remercie le comité pour le travail accompli. Il appelle en 

particulier la jeune génération des collègues à s'engager au sein de l'association. 
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10. BiblioWeekend 2026  

 

Davide Dosi, vice-président de Bibliosuisse et membre du comité national BiblioWeekend, informe 

sur le BiblioWeekend 2026.  

 

En 2026, le BiblioWeekend fêtera son cinquième anniversaire. L'événement, encore jeune, peut 

encore grandir, mais il a déjà montré qu'il y avait un réel potentiel pour le monde des 

bibliothèques. Le comité national du BiblioWeekend s'efforce d'améliorer et d'affiner constamment 

la campagne BiblioWeekend. Plusieurs corrections ont été apportées au cours des dernières 

années, et le feedback des bibliothèques participantes est très utile.  

 

Pour 2026, le comité national a prévu un changement important : en réponse à diverses critiques 

concernant le choix des slogans - Davide Dosi cite par exemple le vote lors de l'assemblée 

générale, à laquelle ne participe qu'une petite partie des membres, et la difficulté pour les 

personnes présentes d'apprécier ad hoc la signification des slogans, ainsi que les difficultés de 

traduction dans les trois langues nationales - le comité national a opté pour une solution 

intermédiaire : pour le BiblioWeekend 2026, il soumettra au studio graphique un thème (annuel) 

général lié aux bibliothèques, qui sera transposé graphiquement sous forme de Key Visual 

(éléments graphiques et visuels). Le thème a un rapport avec le rôle, la fonction ou l'objectif des 

bibliothèques et doit donc mettre l'accent chaque année sur un aspect différent des bibliothèques, 

Davide Dosi cite comme exemple "l'ouverture", "la durabilité", "le jeu" et "la diversité". Les thèmes 

ne font plus l'objet d'un vote dans le cadre de l'assemblée générale. Le thème du BiblioWeekend 

2026 sera communiqué dans le courant de l'été. Afin de garantir la reconnaissance de la 

campagne, l'inscription "BiblioWeekend" doit être conçue comme une marque verbale et intégrée 

dans chaque visuel ou affiche. En revanche, on renonce à un slogan qui change chaque année. 

Le comité national espère que ce changement permettra aux bibliothèques de se sentir plus libres 

de mettre en œuvre le thème selon leurs propres idées et intérêts 

 

Le week-end est maintenu comme période de réalisation. Cela laisse une grande liberté aux 

bibliothèques en ce qui concerne les heures d'ouverture ; les manifestations sont possibles du 

vendredi au dimanche. En cas de déplacement de l'événement sur un seul jour ou une seule nuit 

(par exemple), il faudrait également changer le nom de la campagne, ce qui nuirait à sa continuité 

et à sa reconnaissance.   

 

11. Demandes des membres  

 

Aucune demande n'a été reçue.  

 

12. Varia 

 

Jeannette Frey remercie Amélie Vallotton Preisig pour ses propos introductifs sur les menaces qui 

pèsent actuellement sur les valeurs fondamentales des bibliothèques et souligne qu'il est 

également du devoir de l'association de défendre la profession et ses valeurs - également en 

Suisse.  

 

Heike Ehrlicher attire l'attention sur le congrès des bibliothèques qui se tiendra à Berne les 30 et 

31 octobre 2025. Un leporello imprimé contenant les informations essentielles est disponible 

comme publication à emporter. Le programme du congrès sera fixé à la mi-mai. Il y a eu 

heureusement beaucoup de soumissions, mais pour des raisons de place, toutes ne peuvent pas 

être acceptées. L'inscription au congrès est possible à partir de juin, les billets "early bird" peuvent 

être achetés jusqu'en septembre. Les sections SGS, BAD-SI et Biblioromandie proposent à leurs 

membres un soutien financier pour la participation au congrès ; elles informent individuellement 

leurs membres sur les conditions générales.  
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La prochaine assemblée générale aura lieu le 8 mai 2026 à Zurich. 

 

Amélie Vallotton Preisig remercie toutes les personnes qui ont participé à l'assemblée générale, 

Silvio Bindella pour son soutien en amont et sur place, le comité ainsi que Heike Ehrlicher et le 

secrétariat de Bibliosuisse pour l'organisation.  

 

19 mai 2025 

      

Adriana Rey      Amélie Vallotton Preisig 

Rédacteur du procès-verbal 2025 (de)   Présidente de l'Assemblée générale 2025 


